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近年，我市星级电影院数量不断增多，消费者的观影热情
也持续高涨。电影市场为何如此火爆？面对日益激烈的市场
竞争，各家影院又该采取什么措施吸引消费者？本报今起刊发

《关注洛阳影院市场》系列报道，对我市影院行业现状和未来发
展方向进行观察探讨。
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本报讯（见习记者 张锐鑫 通讯员 牛保华）昨日
从市绿化工程管理处了解到，随着我市6个易堵路口
拓宽改造，从昨日至22日，近9000棵行道苗木将被移
植。

市绿化工程管理处相关负责人介绍，这6个路口
分别为启明南路与启明西路交叉口、王城大道与机
场路交叉口、金谷园路与唐宫路交叉口、华山路与建
设路交叉口、武汉路与联盟路交叉口、南昌路与滨河
路交叉口。这些路口的树木将被移植至我市有绿化
需求的其他路段，多余苗木将被移植至伊滨区洛阳
花卉配套中心苗木基地作为苗木储备，待需要时再
移植他处。

该负责人称，为了保持交通畅通和视线清晰，改造
完成后，涉及改造路段将不再补种树木。施工期间，施
工区域会设置路障，但不会封路，车辆可正常通行。

市区6个易堵路口拓宽改造

近9000棵苗木
将被移植

本报讯（记者 姜春晖）昨日下午，市文化市场管
理工作领导小组办公室组织市文广新局、市工商局、瀍
河工商分局、瀍河派出所等单位，在瀍河回族区瀍河回
族乡塔东村取缔一家无证经营的网吧，现场查扣用于
非法经营的电脑23台。

当日下午，当执法人员来到该网吧时，在不足50
平方米的民居内，28名未成年人正在打游戏、上网聊
天。经查，该网吧没有任何经营手续，执法人员随即对
该网吧进行依法取缔。

另悉，当日上午，瀍河工商分局联合瀍河派出所，
还在瀍河回族区潘家门取缔了另一家无证经营的网
吧，并现场查扣非法经营的电脑19台。

市文化市场管理工作领导小组办公室提醒市民：
一旦发现网吧有接纳未成年人等违规经营行为，请拨
打文化市场举报电话12318；发现无证经营的黑网吧，
请拨打工商部门举报电话12315。

查扣电脑42台

两家黑网吧被取缔

文化部门：负责网吧行政许可及网吧接纳未
成年人等违规经营行为查处工作。

公安及消防部门：负责对互联网上网服务营
业场所经营单位的信息网络安全、治安及消防安
全的监督管理。

工商行政管理部门：负责对互联网上网服务
营业场所经营单位登记注册和营业执照的管理，
并负责对无证无照经营黑网吧的查处取缔工作。

市电信运营商（包括市联通、电信等公司）：负
责按照有关许可部门的批准对网吧场所进行互联
网信息接入服务，并依法对无证经营或违规经营
的网吧实施停线措施。

教育部门：负责对所属学校内的上网场所实
施备案登记，监督学校对其校园内上网场所进行
直接管理，严禁学校以营利为目的将校园内的上
网场所出租、承包给他人，或将学校的房产和设备
出租用于开办网吧。

网吧市场管理部门职责

农历正月十五元宵节将至，元宵开始热卖。记者
昨日走访市场发现，“无糖”元宵悄然走俏，但专家提
醒，“无糖”元宵并非真正无糖，患有糖尿病、高血糖等
特殊人群须谨慎食用。

在新区、老城区、西工区的一些超市中，各种品
牌的元宵被摆放在显眼位置，其中不乏“无糖”元宵。
新区一家大型超市内，一款400克装的“无糖”黑芝麻
元宵促销价为 6.9 元，在该元宵的配料表中，并无糖
类含量标注，只在食品添加剂中标有“木糖醇”字
样。超市销售人员介绍，今年“无糖”元宵卖得不错，
年前进的货目前已经所剩无几，其消费群体主要为
糖尿病、高血糖患者。

那么，“无糖”元宵是否真的不含糖？
市质量技术监督局相关负责人介绍，目前市场上

的“无糖”食品，有些是将“无蔗糖”等同于“无糖”，一些
商家将无蔗糖的产品直接标注为“无糖”，消费者购买
时很容易将两种概念相混淆。

现行的《预包装食品标签通则》规定，如果在食品
的标签上特别强调一种或多种配料、成分的含量较低
或没有时，应标出这种配料或成分在成品中的含量。
该通则也对无糖食品中糖的具体含量也作出明确规
定，每100克或100毫升的固体或液体食品中，糖（指
所有的单糖和双糖）的含量低于0.5克时，才能标注为
无糖。因此，消费者在购买无糖元宵时，应注意查看糖
的含量是否符合国家标准。

河南科技大学第一附属医院营养科主任邵永春提
醒消费者，“无糖”元宵只是将内馅中的蔗糖用其他甜
味剂所代替，但元宵的外皮大多是用糯米制成，其中含
有较多的碳水化合物；内馅中虽没有蔗糖，但花生、芝
麻、动物油脂等材料中却含有大量的脂肪，碳水化合物
和脂肪需在人体内转化为糖分后，才能被吸收。因此，

“无糖”元宵不一定真的不含糖，患有糖尿病、高血糖、
高血脂的人食用时应谨慎。

本报记者 赵佳 实习生 马晨晓

“无糖”元宵
不一定真的无糖

民生点击

根据《电影院星级的划分与评
定》，相关评审委员会从设备设施、视
觉技术、听觉技术等方面对全国影院
星级进行审评，具体包括电影放映机、
立体声还音设备、银幕宽度、坐椅排
距、画面稳定性及清晰度、影厅混响时

间、噪音评价，到停车场所、影院标志、
电脑售票、宣传橱窗、通风冷暖设施等
共设置了 48 个细分项目条款。电影
院的星级分为五个星级，即一星级、二
星级、三星级、四星级、五星级，星级越
高表示影院档次越高。

去年我市影院票房收入达5563万元，同比增长20%

星级影院火洛城

刚刚过去的春节假期，到电影院看电
影成了许多市民的休闲方式之一，市区各
大星级电影院生意红火。近年，我市影院

市场日益火爆，业内人士认为，这从一个
侧面反映出人们生活水平提高后，文化消
费需求不断增加。

20世纪80年代，闲暇时到影院看场
电影是不少市民的选择。

“那时候一张电影票大约 2 毛钱，电
影院的设施也很普通，椅子是复合板材
质。多数影院没有暖气，冬天坐在里面看
电影会觉得冷。”今年 53 岁的宋向东回
忆，那时候电影院播放的是胶片电影，如
果播放技术不好，还会出现重影、色差等
现象，影片清晰度也较低。

市文广新局相关负责人介绍，从 20
世纪90年代起，老式电影院已不能满足
人们的消费需求。2000年前后，许多老

式电影院关门或转行。
2006年8月，奥斯卡影城进驻洛阳，

这是我市第一家星级影院。此后，万达影
城、奥斯卡广百影城、星美国际影城、横店
影城等星级影院陆续在我市扎根。

豪华的装修环境、高清晰的数字电
影、临场感更强的多声道立体声音响系
统……这些都是星级影院的标准配置。

星级影院不断增多，电影市场也日益
火爆。据市文广新局传媒宣传管理科提
供的统计数据显示，去年我市电影院票房
收入达5563万元，同比增长20%。

“数字时代早已来临，现在很多家庭
都有一台连接互联网的电脑，随时可以在
网上观看电影。不过，星级影院的独特魅
力是‘家庭影院’无法代替的。”洛阳横店
影城策划总监武艺全说，以近期热映的电
影《007：大破天幕危机》为例，虽然在电影
上映之前，在网上已可以下载这部影片，
但可供下载的电影多是观影者在影院用
摄像机偷拍的“枪版”，影片清晰度、音效
大打折扣。出于对电影票房收入的保护，

相关电影的真正高清碟片，会在影片上映
结束后的3个月至半年内发行。因此，想
要欣赏大片，影院还是消费者的首选。

奥斯卡新都汇影城负责人赵阳说，虽
然一些人会选择“家庭影院”看电影，但组
建“家庭影院”的成本不低，电视、播放机、
音响等全套设备的花费，1万元仅仅是入
门级水平，而且一张高清碟片价格也在
50 元左右，与一张电影票价钱差不多。
相比之下，不少人更愿意到影院看电影。

也有不少消费者认为，与坐在家中看
电影相比，电影院更有观影氛围。

河南科技大学区域经济研究中心主
任高延军说，洛阳目前的星级影院几乎
都是全国连锁的高端影院。这一市场生
意红火，是我市经济发展、人们生活水平
不断提高的具体表现。

近年，我市商业综合体不断增多、完
善，除了为人们提供更多购物场所外，还
能为消费者提供饮食、娱乐设施，而星级
电影院大多设立在商业综合体内，这是因
为电影院能够提升商圈的品位，同时满足

人们物质、精神等多元化的消费需求。
高延军说，如今的电影院线，每年引

进大量国内外优秀影片，能为观众提供
丰富的高品质文化盛宴，而星级影院消
费人群多为中等收入水平、知识层次较
高的年轻人群体。由此也可以看出，随
着社会知识阶层的不断聚合，大家不仅
关注文化消费的价格、环境和服务质量，
同时对其品质也更加注重。

本报记者 王蕾 文/图

一位市民耗时4年零4个月，抄完四
大名著并整理成“书”，其中《红楼梦》抄了
5遍，总字数700多万字。

今年 38 岁的李红星，家住龙门石窟
街道办事处龙门新村，供职于龙羽宜电有
限公司，平时就喜欢中国古典文学。

记者翻阅李红星抄写的四大名著发
现，他抄写所用的纸是废弃的报表，手抄
本中采用了竖体自右向左的方式排抄，且
目录、回目、页数等样样俱全。

尽管李红星的字无法和书法家相媲
美，但十分工整，粘连起来的纸张构成一
幅宽约0.3米、长约1000米的卷轴。

李红星说，1987年版电视剧《红楼梦》
中林黛玉的扮演者陈晓旭给她留下了深
刻的印象，在他心里陈晓旭就是林黛玉。
2007年5月13日，得知陈晓旭死讯，他就
像读到《红楼梦》中“埋香冢飞燕泣残红”

“林黛玉焚稿断痴情”的那些章节一样，悲
从心起。于是，出于对《红楼梦》和陈晓旭
的喜爱，他有了抄写《红楼梦》的想法。
2007年5月15日，李红星开始抄写。

“《红楼梦》全书 1000 多页近百万
字。”李红星说，为能坚持下去，他制定了
每天抄写4个小时、5年抄完的计划。

“抄了20多天，食指磨得通红，握笔

时难忍阵阵刺痛，只好用胶布缠了几圈继
续抄。”李红星说，胶布缠厚了字写不好，
缠薄了手指疼，幸好久而久之磨出了茧
子，疼痛感逐渐消失。但是，他的小拇指
因常与纸面摩擦，到完成手抄本时，指上
皮肤变得很薄，能看到血管。

李红星说，回想起抄写《红楼梦》的那

段经历，每天除了8小时工作、3顿饭和睡
眠，其余时间都用在了抄写上，累了就喝
杯酒或抽支烟提提神。

2011 年 7 月中旬，历时 4 年零 4 个
月，李红星的抄写工作完成，其中《红楼
梦》抄了5遍，《三国演义》《水浒传》和《西
游记》各抄了1遍。

在李红星看来，抄写《红楼梦》的过
程，也是他感悟人生的过程，并乐在其
中。尽管所抄的《红楼梦》等名著原本为
了收藏，如今他却想拿出来和大家分享，
更希望通过展览等方式，让更多的人品味
中国古典文化的艺术魅力。

本报记者 马毓鋆 文/图

《红楼梦》，他工工整整抄写5遍

剩余年货成烦恼

家住西工区的张女士说，她家亲戚朋
友挺多，根本没时间去采购，所以在年前
准备了大量年货。

春节假期结束，生活节奏也慢慢恢复
正常，张女士面对厨房里的一大堆年货犯
了愁：“除了我们自己准备的东西之外，来
串门的亲友都会带一些酒、水果、干果、牛

奶和蔬菜等，家里冰箱至今还是满满的。
现在不少干果有点受潮，一些水果也开始
腐烂。每天都要把坏掉的食物挑出来扔
掉，太可惜了。”

保存食品试试这些妙招

该如何处理这些剩余的年货？家住老
城区的申女士总结了一套保存方法。

申女士介绍，干果保存主要是防潮。
可以将干果放入保鲜盒中，或用保鲜膜包
成若干小包，放入冰箱中冷藏。如果家中
没有这些容器，也可以使用密封性较好的
茶叶桶、玻璃瓶代替，保存时尽量减少干
果与空气接触。

申女士说，水果保鲜期较短，不宜长
时间储存，应尽快食用。如果实在吃不
完，可以用榨汁机把水果榨成鲜果汁。鲜
榨果汁制成后应尽快喝掉，不易存放。如
需保存，可先将水果烫煮后榨汁，再密封

放入冰箱。
高盐分可以让食物中细菌的繁殖速

度变慢，剩余的新鲜肉类食品腌制后可以
延长保存时间。申女士说，腌肉的制作非
常简单，十斤肉需要七八两盐。首先，将
盐和花椒、辣椒等材料放入锅中炒出香味
后凉透；然后，用手将炒好的配料在肉上
均匀地涂抹、揉搓，直到盐开始融化；将抹
好盐的肉放入陶罐、小缸等容器中，放在
阴凉背光处腌制七八天；最后将肉取出风
干，腌肉就加工成了。

不妨试试以物换物

除了干果、水果等食品类年货，不少
市民家中还有一些剩余的礼品。记者发
现，近日，我市本地论坛上陆续出现不少

“以物换物”的帖子：
“本人不喝酒，有两瓶春节亲戚送的

酒半价出售或换一套茶具，有意者请加

QQ。”“朋友从香港带回来一款男表，想换
一 辆 山 地 车 ，有 意 的 朋 友 请 给 我 留
言。”……

网友将自己“用不着”的东西的照片
发布在论坛上，希望折现或与其他网友交
换，物尽其用。这些帖子关注度挺高，往
往会有不少网友留言询价，或是提供其他
可供交换的年货与发布者讨论。

一些网友认为，年货以物换物，“等
价”并不重要，“等需”才是关键。与其浪
费，不如换点实用的东西，是网友们的普
遍心理。

市工商局专业分局网监大队负责人提
醒网友，交换年货，最好当面进行，并要了
解对方身份信息。食品类年货要注意查看
其生产日期和保质期，其他商品应向对方
索要发票，或到正品专柜验货，谨防被骗。

本报见习记者 郭秩铭

年过完了，剩余年货咋处理？

食品保存有妙招 礼品不妨物换物
春节期间，人们走亲访友

免不了互赠年货，而随着假期
结束，许多市民为如何处理多
余的年货而发愁。尤其是食
品，短时间内吃不完，丢掉又挺
可惜。那么，该如何妥善保存、
处理这些剩余的年货呢？
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长假归来那些事儿②

影院档次不断提高

星级影院优势明显

满足人们文化消费需求

名词解释▶▶ 星级影院

到影院观影已成许多市民重要的休闲娱乐方式

李红星的四大名著手抄本，共700多万字

关注洛阳影院市场①


